

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
doce en metálico, libranza ó sellos de correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que se servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,070 DE LA NOCHE. MADRID.—VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS: CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La fuente monumental que hay en el depósito de las aguas del Lozoya tiene una dotacion de 400 rs. de agua, cantidad que despues se aprovechará para el riego de arbolado y otros usos que quiere el ayuntamiento; pero por ahora, perdida por el terreno allí inmediato, sirve solo de recurso á las lavanderas de Chamberí.

Haciéndose cargo de la noticia dada por el *Diario de Barcelona*, de que las Cortes se reunirán el 10 de octubre, dice *La Epoca* que no sabe que esté fijada ya definitivamente la fecha de la apertura del Parlamento, aunque sí puede asegurarse que tendrá lugar en todo el mes de octubre, y que el decreto se publicará apenas regrese S. M. de San Ildefonso. Es, sin embargo, probable, añade *La Epoca*, que deseando el gabinete que los presupuestos se discutan antes de la época en que han de regir, sea la fecha designada por el *Diario de Barcelona* la de la reunion del Parlamento.

Segun *La Alhambra*, el día 8 del próximo mes de setiembre se asegura que tendrá lugar la inauguracion del ferro-carril granadino. Los trabajos del trazado se están haciendo con extraordinaria actividad.

El *Galignani's Messenger*, periódico inglés que se publica en Paris, dice que Inglaterra no falta al principio de no intervención ayudando á los piamonteses á pacificar á Nápoles, porque los que allí se oponen á la dominacion del Piamonte son bandidos merecedores de la horca y no un partido beligerante. ¡Es ingeniosa la salida del periódico inglés!

Nuestro apreciable colega *La Verdad* cuenta que en el Pardo ha sido muerta una culebra que pesaba cerca de dos arrobas, y que espantó el ánimo de un guarda que la descubrió y fué el que en union de otros la dió muerte. Muy abultada se nos hace la tal culebra; pero en fin, cuando nuestro colega lo dice verdad será.

Hemos tenido el gusto de recibir un tratado de esgrima que para la del fusil ó carabina armados de bayoneta ha publicado el entendido y reputado profesor del colegio de infantería, señor don Jaime Merelo. Esta obra, segun los inteligentes, reúne en sí cuanto puede apetecerse para la mas pronta y fácil enseñanza, poniendo en relieve los profundos conocimientos del autor, ayudados así lo dice el prólogo—por los sabios consejos del Excmo. señor capitán general marqués del Duero, que siempre deseoso de mejorar la instruccion del ejército, no ha echado en olvi-

do un ramo tan necesario é importante. Creemos que la obra del señor Merelo está llamada á ser la que mejor sirva de todas las publicadas hasta ahora.

La Epoca comenta en los siguientes terminos el despacho telegráfico de Turin en que al parecer se nos anuncia que el rey de Nápoles ha salido de Roma:—Podria suponerse tambien que en vez de la palabra *explications* dijera el parte *expeditions*, en cuyo caso querria significar que habrian salido de Roma varias expediciones, noticia que podrian hacer probable las que recibimos por el correo y hablan de expediciones que se suponen preparadas para el reino de Nápoles en varios puntos de los Estados romanos. Por lo demás, el telegrama no dice si el rey de Nápoles marcha á territorio neutral ó á sus antiguos Estados.

El manifiesto del emperador de Austria á Hungría es un documento que lleva el sello de una gran moderacion, de un espíritu de alta justicia y de verdadero liberalismo. La misma prensa revolucionaria francesa reconoce que es un documento muy notable, especialmente en la parte relativa á las protestas que hace de respetar las libertades de Hungría y al manifestar las desventajas de la Constitucion húngara de 1848 respecto de las nacionalidades no magyares.

Las Novedades concede ya que el Parlamento no será disuelto, aunque se reunirá por poco tiempo. Para ello ni tendremos discurso de la Corona, ni debates políticos, ni otra cosa que el examen y voto de los presupuestos, despues de lo cual los diputados regresarán á sus casas en diciembre.—*La Epoca* dice, á propósito de esto, que cualquiera va á creer las previsiones de nuestro colega sabiendo que, aunque el gobierno tuviese la voluntad, que ciertamente no tiene, de impedir los grandes debates parlamentarios, las oposiciones pueden prolongarse cuanto quieran tratando todas las cuestiones de la política interior y exterior, las cuestiones económicas y absolutamente todas las que pueden llevarse al Parlamento, ya al examinar los presupuestos, ya por medio de proposiciones que todos los diputados pueden presentar, y que no necesitan la autorizacion de las secciones ni del Congreso ni del Senado.

El buque que el 21 trató de hacer un desembarco en San Benedetto del Tronto parece que habia salido del puerto de Trieste y que los que le tripulaban eran antiguos desertores napolitanos, que debian incorporarse á las partidas realistas que recorren las provincias

meridionales. Se han dado órdenes para que se mantenga la mas esquisita vigilancia en toda la costa del Adriático.

Confírmase al parecer de *La Epoca* la noticia de que Francia é Inglaterra, para evitar los grandes perjuicios que sufre el comercio de ambos países, mucho mas cuando se ve tan largo el término de la lucha de los Estados Unidos, piensan reconocer la Confederacion del Sur.

Una carta de Turin que dirige el 24 á la *Patrie*, dice que allí todo el mundo está en que los realistas han de intentar algun desembarco. Hay expediciones, añade, que han partido mas ó menos desembozadamente de Trieste, Malta y Civita-Vecchia. Esta última se ha presentado en las aguas de Reggio, en el estrecho; pero al ver allí á la poblacion armada, se retiró, no se sabe á donde, aunque se cree que ha ido á juntarse con la expedicion de Malta. En cuanto á la de Trieste, dirigiéndose hacia las Marcas, y ayer nos dieron noticia de ella desde San Benedetto del Tronto: los expedicionarios contaban allí con auxilio de su gente, la cual los aguardaba escondida y esperando la señal convenida para lanzarse. En efecto, el buque tiró algunos cohetes á cierta distancia, y los conjurados se habrian echado entonces á la calle si en el momento no hubieran visto á la tropa y Guardia nacional correr á las armas y prepararse á resistir.

La Francia trata de construir un camino de hierro desde Set á Marsella por el litoral del Mediterráneo. Este camino formaria el complemento de las dos líneas de Portvendres á Barcelona y de Tolon á Niza y Génova, que unirían así la Francia por medio del Mediterráneo con la Italia y con la España.

El Supremo tribunal de Justicia ha dejado establecida, en varios asuntos sometidos á su decision, la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que la confesion hecha en juicio produce prueba plena contra el confesante, con arreglo á la ley 2.ª título 15.ª Partida tercera; y que el confesante que al reconocer el hecho por el que se le pregunta, añade otro distinto, acerca del cual no fué interrogado, tiene obligacion de acreditar el segundo para que no le perjudique el primero.
- 2.º Que con arreglo á la real cédula de 30 de enero de 1855, artículos 59 y 60, para que proceda el recurso de casacion por denegacion de suplica, es preciso que haya contrariedad en las disposiciones de la sentencia; y que el legado de cantidad indeterminada en que para fijar su importe es preciso que preceda liquidacion, es legado genérico,

co, y por lo tanto no puede ser aplicable al mismo la disposicion de la ley 57, lit. 9.ª, Part. 6.ª

3.º Que se consideran como faltas comunes comprendidas en el libro 3.º del Código penal las que cometen los militares en el ejercicio de sus funciones, ó que afecten inmediatamente al desempeño de las mismas; y que por lo tanto no corresponde su conocimiento á los alcaldes y tenientes de alcalde, sino á la jurisdiccion militar que habrá de penarlas con arreglo á ordenanza.

4.º Que á la sala sentenciadora corresponde juzgar acerca del valor de la prueba practicada; que la ley 7.ª título 2.º libro 10.º de la Novísima Recopilacion, que concede á los casados menores de 18 años, facultad de administrar sus bienes, no les priva de los demás beneficios concedidos á los menores de 25 años, y que la imposicion de costas á la parte apelante no es contraria á la ley ni doctrina, y mucho menos cuando el apelado no se adhirió al recurso sino que se limitó á solicitar la aclaracion de un extremo dado de la sentencia.

La madre del sultan Abdul-Azis se ocupa actualmente en la fundacion de un hospital de mujeres en Constantinopla. Es el primer ejemplo de un establecimiento de esta especie en la capital del mundo mahometano.

De Cartagena escriben encareciendo la necesidad de que en el término del Garbanzal, centro del movimiento minero del distrito, se establezca una estafeta de planta fija, para regularizar el servicio de correos que hoy es poco satisfactorio.

Las obras de ornato y utilidad que se construyen hoy en Zaragoza, así como la de edificios particulares ocupan á un gran número de trabajadores; y continuando en aumento como es de esperar, cambiarán en breve el aspecto de los principales sitios de la poblacion.

A un periódico de ardiente oposicion escriben de Loja:—Insisto en que la revolucion está organizada, y recomiendo á la prensa de orden de todas las opiniones que no se deje llevar de un celo indiscreto y de una compasion excesiva. La misma carta añade que aquellas autoridades no pierden la esperanza de dar en aquellas cercanías con el cabecilla Perez Alamo.

El martes debió verificarse la prueba del telegrafo recientemente establecido entre Zaragoza y Lérida.

Continúan llegando á Zaragoza los trenes cargados de material para la

construccion de la estacion y terminacion de ciertos accesorios de la via.

El señor obispo de Barcelona habia regresado precipitadamente á la capital de su diócesis para asistir á su señora madre que se encuentra gravemente enferma, habiendo recibido ya los últimos Sacramentos.

El martes, segun refiere un periódico, fué atropellada por la máquina de uno de los trenes y muerta instantáneamente, la infeliz esposa de uno de los guardas del ferro-carril de Madrid á Zaragoza. Parece que en ausencia de su marido salió de la casilla para hacer la señal acostumbrada al pasar el tren, y la faltó tiempo para atravesar la via. El maquinista, por mas que lo intentó, no pudo evitar esta desgracia.

La Patrie ruega que se prepare á defender la candidatura real del príncipe Murat en el reino de las Dos-Sicilias.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 28.
Dice *«La Opinione»* que se cree que el general Della Rovere tomará la cartera de Guerra y que el general Brignone le reemplazará en Sicilia. Este general, teniendo una invasion de los reaccionarios en el territorio de Perugia, ha reforzado las tropas de la frontera.

Viena 28.
Se cree que el message en contestacion al del emperador encontrará una gran oposicion en el Reichsrath.

Paris 28.
El *«Pays»* niega que el gobierno francés haya dado seguridades á los representantes extranjeros de que se mantendrá la ocupacion de Roma. La cuestion romana sigue lo mismo.

SEGUNDA EDICION.

Hoy no publica la *Gaceta* ningun real decreto.

Por real orden de 19 del corriente ha sido nombrado, en virtud de oposicion abierta y á propuesta del tribunal de censura, oficial primero de la seccion de Estadística de Orense, con el sueldo de 12.000 rs. anuales, el oficial cuarto de la seccion de contabilidad especial del ramo, D. Francisco Javier de Bona.

La contaduría general de la Deuda ha publicado el estado de los valores ingresados por creaciones y conversiones de la tesorería dentro del mes de julio último. Ascienden dichos valores á la suma de 205.111.671,22, de la que corresponden á creaciones la can-

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL
DE
JAVIER DE MONTEPIN.

Este hombre era el conde Oliverio de Villarcy.
Otro de los personajes tendria la misma edad y estaba completamente vestido de negro.
Era el médico de mas fama que habia en Grenoble.
En cuanto al tercer personaje, mas jóven que los dos anteriores, llevaba ropa clerical.
Era el capellan del castillo.
Habia una cuarta persona en el salon que de vez en cuando lanzaba gritos dolorosos entre las cortinas de damasco.
Era la jóven condesa de Villarcy, que casada hacia tres años, iba á dar á luz por primera vez un hijo.
—Doctor, exclamó el conde á media voz.
—Señor conde! exclamó este como despertando de un estupor, ¿qué ocurre?
—El tiempo pasa, replicó el conde.
Nada habia que contestar á esto, y el médico guardó silencio.
—Creéis que aun se prolongue su estado?
—Una hora por lo menos.
—¿Y opináis que el instante fatal?...
—Será difícil de vencer.
—De modo que el peligro es inminente.
—Inminente, señor conde.

—Sin embargo, vos teneis esperanza. ¿No es verdad?
—Con la ayuda de Dios todo se alcanza, pero de nada respondo.
—¿Cómo! vos, cuya celebrada habilidad...
—Señor conde, se me da una reputacion que no merezco, pero hay casos como este en que de nada sirve la ciencia.
—La condesa es jóven y á su edad la naturaleza tiene tantos recursos.
—Hé ahí precisamente lo que me espanta.
—La condesa es muy jóven y, sin embargo, todo vigor, toda fuerza vital parecen haber desaparecido en ella. Durante su embarazo la condesa se ha ido debilitando dia por dia como una flor cortada de su tallo y hoy se encuentra demasiado aniquilada para resistir el trance que la aguarda.
—Pero doctor; vos testigo como yo de su decadencia, ¿por qué no haber indicado un remedio?
—Por que no le conocia.
—¿Ah! ¡La medicina es impotente!
—Si, cuando el mal es desconocido. Mil veces os he dicho que la decadencia de la señora condesa debia tener su origen en un dolor moral.
—Yo os he respondido que mi mujer no tenia, no podia tener ningun pesar y que por consecuencia debiais hallar la causa de su mal en la parte física.
—La he buscado inútilmente; hoy en Dios solo confío.
—Lo ois padre? rogado, rogad! exclamó el conde dirigiéndose al sacerdote.
Este último hojeó su breviario y comenzó á

orar y leer á media voz el *salmo de los agonizantes*, lo que aumentó la solemnidad de la escena.
Monsieur de Villarcy se apre atento al estado de su esposa, no se apercibió de esta circunstancia, que no escapó á la penetracion del doctor, quien murmuró con un gesto de terror:
—¡Fatal presagio!
En este instante los gemidos redoblaron, cediéron un instante, y al cabo de él se oyó un grito desgarrador.
—Llegó el momento, exclamó el doctor, y tomando el candelabro, se dirigió al lecho seguido por el conde pálido y agitado.
El capellan cayó de rodillas, continuó su comenzado rezo del *salmo de los agonizantes* murmurado maquinalmente por sus labios, mientras su pensamiento oraba á Dios por la vida de la jóven condesa.
Quizá juzguen algunos lectores suspicaces que sacrificamos la verdad al deseo de acumular sucesos conmovedores; pero la falta, si falta es, no es nuestra, sino de los mismos hechos, que nos hemos propuesto reseñar.
A corta distancia del castillo de Villarcy y enterada en lo mas espeso del bosque, habia una mezzuina cabaña construida con ramas de los árboles, pajas, musgo y habitada solamente por una jóven de diez y ocho años y un niño que tendria doce á lo mas.
Trasportémonos á la única pieza de esta humilde mansion en el mismo instante en que comienza en el castillo la escena cuyo prólogo acabamos de describir, y cuya hilacion seguiremos en breve.

En la cabaña velaban como en el castillo y sufrían como sufrían él.
Una bujía de amarillenta cera iluminaba aqui una escena de dolor tambien.
Sobre un lecho humilde, una jóven demostraba horribles sufrimientos y por no estremecer la cabaña con sus gritos, los sufría con un valor sobre natural, retorciendo convulsivamente sus manos.
En la cabaña no habia ni médico, ni sacerdote, solo un niño lloraba tristemente sentado cerca del miserable lecho.
La jóven y el muchacho hermanos y huérfanos eran hijos de un guarda-bosque muerto dos años antes en una gran cacería que dió el conde de Villarcy.
Los sufrimientos de la jóven crecian y su intensidad fué tal, que durante algunos segundos la jóven no pudo mas que lanzar inarticulados gemidos.
El inocente niño corrió á ella y enjugando sus lágrimas murmuró:
—Genoveva, hermana mia, ¿Estas mala? ¿Qué es lo que tienes?
Genoveva, pues tal era su nombre, se incorporó al oír la voz del niño y apartó de su frente los cabellos que sueltos cubrian su rostro.
Era imposible buscar un tipo mas perfecto de hermosura que el de esta niña, aunque alterado en semejante instante por el sufrimiento.
Figuráos un rostro ovalado con grandes ojos negros de incomparable expresion y rodeados en este momento de un círculo amoratado; una frente pura coronada de rica cabellera; un cutis blanco y mate; una boca pequeña cuyos labios estaban

idad de 38.685.971,22, y a conversiones 164.423.700.

El general Narvaez saldrá el día 1.º de setiembre. Permanecerá en Bayona hasta el día 19. El día 20 se trasladará a Madrid y tomará una parte muy activa en los trabajos legislativos de la alta Cámara. Así lo dice *El Clamor Público*.

Algun periódico ha hablado de faltas cometidas en una subasta por el gobernador de Ciudad-Real. Lo que hubo en este asunto fué que el Sr. Cisneros, que no cometió ni pudo cometer faltas en la subasta de un edificio del Estado, cuya adjudicación no correspondía a su autoridad, sospechó que en los actos preparatorios de la subasta se había consumado un gran fraude. Practicó al efecto con actividad y reserva diligencias gubernativas, que dieron por resultado, según *El Constitucional*, el descubrimiento del fraude y de sus autores, así como el escandaloso robo de materiales del edificio mencionado. Entonces el Sr. Cisneros, elevó el expediente original a la dirección general de propiedades y derechos del Estado proponiendo la nulidad de la subasta y que se remitiesen aquellos documentos a los tribunales de justicia para que estos procedieran contra los delincuentes. Así lo acordó la dirección del ramo, oyendo el dictamen de la asesoría general del ministerio de Hacienda; y hoy se están instruyendo causas criminales en el juzgado de Hacienda de aquella provincia y en el de primera instancia de Manzanares.

La prision en Washington de Carlos Faulkner, ex-ministro de los Estados-Unidos en París, ha causado mucha sorpresa. Llegado de Francia hacia algunos días a bordo del *Fulton*, se trasladó a Washington para entregar sus pasaportes al ministro Sr. Seward y saludar al presidente. Cuando iba a partir para Richmond, donde se halla su familia, fué preso por orden del secretario de la Guerra y puesto incomunicado. Acusábasele de traición suponiendo que mientras representaba a la Union americana compró ó facilitó la compra de armas y municiones para los separatistas, y además aceptado un alto empleo en el ejército del Sur, siendo funcionario del gobierno federal. El señor Faulkner rechaza con indignación estas acusaciones.

Ya tenemos pormenores de la batalla de Springfield. Los federales en número de 8.000 hombres mandados por el general Lyon fueron atacados por 25.000 separatistas mandados por los generales Ben, Mac-Culloch y Price. A pesar de la inferioridad de su número, los federales rechazaron al enemigo hasta Willem's Creek; pero esta ventaja les costó cara, pues perdieron al general Lyon, uno de los mejores jefes del ejército del Norte. El general Sigel tomó el mando de las tropas y emprendió la retirada hacia Rolla, llevándose un centenar de prisioneros y 35.000 duros cogidos en un wagon del general Price. La batalla fué sangrienta. Cálculanse, como anunció el telégrafo, en 800 el número de muertos y

heridos que tuvieron los federales. La pérdida de los separatistas fué considerable aunque no se fija el número, contándose entre los muertos los generales Mac-Culloch y Price.

Las fuerzas de tierra y mar existentes hay en Santo Domingo, son: Regimiento de la Reina, completo; regimiento de la Corona, completo; batallón de cazadores de Isabel II, completo; batallón de Puerto-Rico, completo; batallón de Madrid, dos compañías; artillería, una brigada de plaza y una batería; lanceros, un escuadrón del regimiento del Rey; ingenieros, una compañía; milicias pardas, una compañía; administración militar, cuatro hospitales permanentes y dos ambulantes de campaña. La escuadra de operaciones la forman los buques: Fragata de hélice *Princesa de Asturias*, 51 cañones; id. id. *Blanca*, 37; idem idem *Berenguela*, 37; vapor de ruedas *Isabel la Católica*, 16; id. id. *Francisco de Asís*, 16; id. id. *Pizarro*, 6; idem idem *Blasco de Garay*, 6; idem idem *Velasco*, 1; id. id. *D. Juan de Austria*, 4; corbeta de vela *Mazarredo*, 16; goleta de vela *27 de Marzo*, 5; goleta de vela *Libertador*, 3; transporte *Cárdenas*, 7; id. *Pelajo*.

Las sentencias pronunciadas por el consejo de guerra de Leja y ejecutadas hasta la fecha, son: Cadena perpetua, 17; veinte años de cadena, 85; quince años de cadena, 40; doce años de cadena, 53; doce años de presidio, 2; diez años de presidio, 3; Ocho años de presidio, 34; cuatro años de presidio, 21; dos años de presidio, 9; un año de presidio, 1; doce años de prision mayor, 5; total de penados, 268.

Hay noticias de Santo Domingo, por la vía de Inglaterra que alcanzan al 4 de julio. Los habitantes ó vecinos del lugar conocido con el nombre del Cercado, situado hacia la frontera del Sur, han hecho prisionero al ex-general Francisco Sanchez, quien a estas horas ha debido ya ser juzgado.

Durante los últimos sucesos de Santo Domingo, uno de los naturales de Neyba, cuyo nombre se ignora, cuando de la población fué sorprendida por los haitianos, asió la driza del pabellon español que ondeaba en el asta de la comandancia de armas, y con prodigiosa sangre fría, a vista del enemigo que le asataba infinidad de balazos, arrancó de su asta la bandera, se la terció al pecho, y solo entonces pensó en su propia defensa, haciendo a su vez fuego sobre el enemigo retirándose al monte con la mayor serenidad. El valiente dominicano recibió un balazo en un pie, que, según se dice, hará necesaria la amputación de este miembro, pero logró que la bandera española no sirviese de trofeo a las hordas haitianas. No creemos que el gobierno dejará sin recompensa esta proeza.

Una carta de Nápoles dirigida el 20 a *La Esperanza*, dice que fueron dos mil las mujeres y niños que quemaron los piamonteses en Ponte-Gandolfo y Casalduni; que en las calles de Nápoles se leía una proclama escitando al

pueblo contra los piamonteses; que hasta el mismo Claduni se ve insultado por el pueblo en la capital; que el gobierno piamontés ha dado orden para que no se le publique más que sus *Boletines de guerra*, que no cesan de llegar a la capital convoyes de heridos piamonteses, que el distrito de Benevento ha sido completamente abandonado por estos; que en la provincia de Avellino ya no se ve en parte ninguna las armas de Saboya; que en Ruvo 500 piamonteses que huían a la desbandada, han sido degollados por el paisanaje; que Pinelli ha sido derrotado en Concello y 59 de sus soldados se han pasado a los realistas; que Bueno, uno de los guerrilleros, ha hecho prisioneros dos compañías piamontesas, y ha puesto en libertad a los soldados después de desarmarlos; y por último, que la insurreccion domina ó se muestra victoriosa en los distritos de Camalduli, Gargagdo, Matese, las provincias de Salerno, Avellino, etc., es decir, a las puertas mismas de Nápoles.

Entre los adelantos de la marina española, la construcción de faros ha tomado un gran desarrollo, gracias a los recursos pecuniarios del gobierno y a la juventud recién salida de la carrera de ingenieros civiles.

En la subasta de la deuda del Tesoro preferente y no preferente celebrada ayer, se obtuvieron los cambios: en el preferente, desde 94-60 a 99-88 por 100, y en la no preferente, desde 95-50 a 95 por 100.

Anuncia *El Contemporáneo*, que el editor de *La Verdad* ha sido condenado a diez y siete meses de prision, a consecuencia de la causa que se le seguía a petición del editor de *El Clamor Público*.

En Oporto se hizo el 24 al rey don Pedro, y a su agosto hermano D. Juan, un brillantísimo recibimiento. Durante el tránsito por las calles, su magestad y alteza fueron victoreados con entusiasmo por el público, como tambien en el teatro a que asistieron aquella noche, y donde se leyeron y cantaron poesías en su loor.

El día 27 llegó a Lisboa el príncipe de Hohenzollern, futuro esposo de la infanta doña Antonia de Portugal. Llegó a bordo de la corbeta de guerra *Bartholomeu Dia*, que manda el infante D. Luis.

Dice un periódico de Valencia: «Han principiado ya las deserciones de la población marítima, y el paseo de la Gloria va perdiendo la animación de las dos últimas semanas. Muchos de los bañistas que de Madrid y otros puntos vinieron a veranear entre nosotros, regresan a sus hogares, y varias de las familias de esta capital se esparcen por los pintorescos pueblos de nuestra huería a saludar las brisas otoñales, disfrutando con ellas de los festejos que en la mayor parte de las vecinas poblaciones se preparan para principios de setiembre.»

Acaba de publicarse el último censo de población actual de las islas Británicas. El resultado no corresponde a

las orgullosas esperanzas de aquellos isleños, que contaban hallar lo menos 50 millones de almas en las islas de la Mancha y los tres reinos. La población estera no suma sino 29.031.000 almas. De esta cifra resulta haberse detenido el aumento de población en la Península propiamente dicha. En 1801 a 1811, el aumento de población fué 14 por 100; de 1811 a 1821 fué 10 por 100; de 1821 a 1831, fué 15 por 100; de 1831 a 1841, 14 por 100; de 1841 a 1851, 13 por 100; de 1851 a 1861, 12 por 100. La Escocia y las islas de la Mancha no han tenido grave alteración: 143,126 almas en el año de 1851 y 143,779 en el de 1861. La población de Irlanda en el año de 1841 era de 8.174,124 almas; en 1851 era de 6.552,585; en 1861 era de 5.764,545. O lo que es igual, en veinte años, 2.410.581 habitantes entre muertos de hambre y emigrados por no morir; es decir, mas de 420,000 almas al año, ó sea 529 cada día.

Uno de nuestros colegas elogía ayer altamente la creación de los consejos contencioso-administrativos en nuestras posesiones de Ultramar. Al mismo tiempo y haciendo una tristísima pintura del estado moral de ciertas clases en la Habana, manifiesta lo urgente que es el que semejante sociedad sea trasformada y morigerada completamente por medio de los auxilios de un sistema de instrucción pública apoyado en la religion, ó lo que es igual, por medio de la perfeccion del alma y cultura del entendimiento; porque nadie ignora, que cuando la verdad reside en este último, la virtud es dueña absoluta del corazón. En opinión del periódico a quien aludimos, deben establecerse todas las escuelas posibles en las ciudades y demas centros de población de nuestras Antillas y de las Filipinas.

La España dice que las oposiciones tienen preparados todos sus recursos de ataque para desplegarlos cuando se abran las Cortes. Nuestro colega cree que el gobierno no se dejará sorprender.

Uno de nuestros colegas espera que el período parlamentario que se acerca, sea una continuada y renida batalla entre los elementos revolucionarios y los elementos conservadores que representan al país.

Parece que está decidida, al menos así lo dice *La España militar*, la instalación del campamento en la dehesa de los Carabanchales para mediados de setiembre. Marcharán a formarle los regimientos de Galicia y Toledo, y los batallones de cazadores de Barcelona, Barbastro, Baza, Chiclana y Vergara, dando la guarnición de Madrid el batallón de Berben, uno de artillería y uno de ingenieros. Se cree que la caballería que está en Alcalá, como la de Ocaña y Aranjuez vendrán a la corte para concurrir al campamento, con la que actualmente existe en Madrid, los días de maniobras.

Los coches del parte y el correo del real sitio de San Ildefonso hacen desde el lunes el servicio por la carretera

desde Madrid a la Granja, a consecuencia de las irregularidades que la dirección de correos ha observado en el ferrocarril del Escorial. Con esta variación adelantará algunas horas la llegada de la correspondencia que venia antes por el camino de El Pardo.

El número de la Gobernación y en la dirección de la Guardia civil se han hecho todos los trabajos necesarios para el aumento que va a darse a este cuerpo.

Las Novedades, pide al señor alcalde-corregidor que la feria de Madrid que se abre el 21 del próximo setiembre se coloque en parte de la calle de Alcalá, desde la del Turco abajo, corriéndose a todo lo largo de la calle de Tragineros, sitio cómodo para los concurrentes y feriantes, y más ahora que la citada calle se encuentra en buen estado de aceras y empedrado.

A las ocho de la noche del 26 se dejó ver en Barcelona un fenómeno celeste extraordinario. Una nube aislada, y de color rojo, reflejaba un resplandor siniestro parecido al de un incendio. Muchos vecinos de los barrios de la plaza de Palacio se alarmaron creyendo que ardía algún edificio inmediato. Este espectáculo fué de corta duración. Se dió parte a la autoridad de que había fuego en la Barceloneta, y efectivamente, tan cierta parecía la noticia, que se dictaron algunas disposiciones.

El domingo, a las dos de la madrugada, se retiraba a su casa un vecino de Paterna, y al hallarse junto a la entrada del pueblo le fueron disparados dos tiros, que le causaron la muerte a las pocas horas. El herido pudo aun rendir su declaración, y los presuntos homicidas se hallan ya a la disposición del juzgado competente.

Ya se encuentra en Valencia la cantería que el ayuntamiento había mandado construir en el extranjero, para la canalización de las aguas que surten a aquella ciudad.

Ha regresado a Madrid, procedente de Valencia, el diputado y vice-presidente del Congreso, Sr. D. Rafael Monares.

Decíase en Villanueva, que uno de los vapores que hacen la carrera desde Tarragona a Tortosa, se halla encallado en el Ebro a causa de la escasez de agua que hay en el río.

En la corrida de toros de Gijón del domingo último, el general Prim fué objeto de una entusiasta demostración provocada por la inmensa concurrencia de ovetenses que llenaban la plaza.

Se está trabajando con recomendable actividad en la antigua sección de carretera real de Madrid, que desde Martorell conduce a Igualada, pasando por Piera y Capellades, y que por espacio de tantos años se hallaba abandonada. Gran número de trabajadores están ocupados en darle la anchura de las de tercer orden y cambiando el trazado de algunas cuestas hasta ahora sumamente peligrosas. Contribuyen a

de continuo rojos como la flor del granado, y tendreis una ligera idea de este hermosísimo rostro de diez y ocho años.
—Genoveva cogió la mano del niño, le arrastró hacia ella y exclamó con acento enérgico:
—Escucha, Estévan...
El niño abrió desmesuradamente sus ojos presentando gran atención.
—¿Me oyes bien? exclamó Genoveva.
—Sí, hermana mía.
—Harás lo que te diga?
—Sí.
—Pues bien, irás... al castillo...
—Bien.
—Harás que te abran... sea la hora que quiera... dirás que se trata de la vida de una persona, ¿me entiendes?
—Sí, y si no me abren la puerta, me introduciré por el muro del parque que tiene una abertura que conozco.
—Dirás que tienes que ver al señor conde... que tienes que hablarle a él... ¿a él solo?
—Bien.
—Y le dirás solamente estas palabras: *Genoveva se muere y os aguarda. ¿Me has comprendido?*
—Sí.
—Pues bien, vé hijo mio, vé pronto, pronto, el tiempo urge.
El niño se puso sus zapatos, se envolvió en un capote de arpillera rayada, y se lanzó en el bosque.
Al grito de angustia lanzado por la condesa de

Villarey, el conde y el doctor, según hemos dicho, se precipitaron hacia el lecho.
Un terrible espectáculo se ofreció a sus ojos.
—La joven condesa, próxima a dar a luz su primer hijo, se retorcia en horribles convulsiones, desgarrando convulsivamente las ropas de su lecho.
—No hay frase que pueda dar idea de la belleza celeste de su rostro blanco y enjuto, semejante al que prestan a los ángeles la pintura y escultura de la edad y media.
Sus largos cabellos de oro descendían esparcidos en torno de su rostro, pálido como la cera, aunque salpicado de manchas rosadas, ardientes y pasajeras.
Un estremecimiento horrible pareció dislocar todos sus miembros y con voz entrecortada murmuró:
—¡Socorro, socorro! Me muero. ¡Tened piedad de mí!
—Es fuerza sujetarla, exclamó el doctor al oído del conde; si vos no teneis valor para ello llamad a las doncellas de la señora condesa.
—No, yo tendré valor, y el conde de Villarey se aprestó a secundar al médico en la peligrosa operación.
Al cabo de una hora la joven madre cayó sin conocimiento sobre el lecho y el débil gemido de un recién nacido llegó a turbar el fatídico silencio que reinaba en la estancia.
—¿Y bien? exclamó el conde con acento trémulo.
—Es un niño, exclamó el doctor.
—Pero...

El doctor comprendiendo el sentido de esta frase, vagó dijo lacónicamente:
—Vivirá.
—Pero... la madre... la madre...
El doctor se acercó al lecho, contempló el cuerpo inerte de la joven condesa, observó su pulso y los latidos de su corazón, y murmuró sombríamente:
—Valor, señor conde.
—Le tengo hablad.
—Dentro de una hora habrá dejado de existir.
—No hay esperanza?
—Ninguna, a no ser...
—¿Qué? exclamó el conde con ansiedad.
—A no ser que Dios haga un milagro, exclamó el doctor con voz sombría.
—Oremos, pues, exclamó el conde con religiosa unción.
En este instante la condesa hizo un pequeño movimiento, sus ojos se abrieron, su mirada vagó por la estancia, y murmuró con tristísima sonrisa:
—Dadme mi hijo.
El doctor se le presentó.
—Mucho he sufrido, exclamó la condesa colmando de caricias a la inocente criatura; mucho he sufrido, pero ya todo acabó y Dios me permitirá morir en paz.
—Morir! exclamó el conde, estrechando la mano de su esposa. Vivirá, vivirá.
—No, amigo mio, murmuró débilmente su joven esposa; la vida está agostada en mí. Siento que los latidos de mi corazón van perdiendo poco a poco su fuerza, escucho ya el rumor lejano del

himno de los ángeles, y sé que me quedan pocos instantes de vida. De estos os pido me concedais la mitad para reconciliarme con Dios, y el resto serán para vos y para él, añadió contemplando al niño.
Hubo unos segundos de silencio y la condesa continuó:
—Señor cura, ¿quereis recibir mi confesion?
El capellan avanzó lentamente y el conde se alejó dirigiéndose al hueco de una ventana en cuyos vidrios helados apoyó su abrasada frente.
En aquel momento la luna abriéndose paso entre las nubes, iluminó dulcemente el parque y el bosque cubiertos de un manto de nieve.
De repente pareció al conde, descubrir una forma humana que escababa una brecha abierta en el muro, y saltaba en el parque.
En breve esta forma humana se desvaneció, apareciendo después mucho mas cerca y perdiéndose al cabo debajo de su propia ventana.
El conde contempló todo esto como a través de una nube, como el efecto de un sueño, porque su espíritu agitado no le permitía apreciar nada con claridad.
La condesa de Villarey, pronunciaba en tanto su confesion, y si lo que no es posible, alguna mirada humana hubiese tratado de sorprender esa confesion hecha a Dios en la persona de su ministro, si unos ojos profanos hubiesen espiado la impresión producida en el sacerdote por las palabras de la moribunda, se hubiese aterrado al comprender el espanto que se pintaba en el rostro del pobre capellan.
(Se continúan)

la ejecución de esta importante mejora las poblaciones que han de resultar favorecidas por la misma.

Segun se nos asegura, si bien hubo en el presidio de Barcelona algunas riñas que dieron lugar a cierta confusión y desorden, felizmente no es cierto que resultase de ellas ningún muerto.

Ha regresado a Málaga, despues de haber visitado los presidios menores de Africa, el Sr. D. Joaquin Galvez, intendente militar del distrito de Granada.

La corporación municipal de Alicante está dispiciendo lo necesario para que el 15 de setiembre se verifiquen las honras fúnebres, aniversario del fallecimiento del Sr. Quijano, gobernador civil que fué de aquella provincia.

El sábado llegó a la vista del puerto de Málaga, la fragata Concepcion, mandada por el señor de Montojo, capitán del puerto que era en Cádiz, por haber obtenido licencia por dos meses para restablecer su salud el señor de Macronon. Tambien parece que andan ya cruzando aquellas aguas, el navio Isabel II, la fragata Ferrolana y otro vapor.

Apenas abierta la suscripción en Tarragona para fomentar y proteger el invento del Sr. Montariol, se recaudaron 1,380 rs.

El pan y el aceite han subido de precio en Tarragona, sin que se conozca causa ostensible, al parecer, que motive tal subida.

En el anden bajo del muelle de Tarragona, se va a construir una casilla de mampostería, para que puedan estar con comodidad y decencia los vistas de la aduana encargados de los despachos.

El escaseo calor que se sentia en Valladolid, ha menguado bastante. Té-mese, sin embargo, que el astrónomo zaragozano acierte, porque entonces esperan los vallisoletanos achicharrarse para el 15 de setiembre.

La municipalidad de Reus ha acordado hacer varias obras para asegurar el surtido de aguas de aquella población.

Se va a proceder a la construcción del gasómetro que ha de surtir de combustible a San Sebastián, para el alumbrado público y particular.

Los comerciantes de San Sebastian han acordado la creación de un banco en aquella ciudad, estándose ya trabajando en la formación de los estatutos, para pedir al gobierno de S. M. la autorización correspondiente.

Segun dice el corresponsal en Madrid de El Telégrafo de Barcelona, ha sido condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica, el marqués viudo de Heredia, persona muy apreciada en la sociedad de Madrid, y padre del dulce y cristiano poeta Narciso Heredia.

El gobernador civil de Tarragona visitó el 26 la ciudad de Reus, donde fué muy obsequiado.

Con el fin de que las obras del puerto de Tarragona se prosigan con la mayor actividad, se ha pedido por el ingeniero director a la superioridad que se aumente con 200 plazas la fuerza del presidio que se dedican a aquellos trabajos.

Acaban de llegar a la bahía de Rosas las boyas y valizas destinadas a indicar los bajos que existen desde el cabo de Creus hasta el confin de la provincia de Gerona.

La iglesia de San Pablo en Valladolid va a ser de nuevo habilitada para el culto, y se espera que en breve lo serán asimismo las de San Benito y San Agustín, para cuyo objeto trabajan las autoridades local, civil y eclesiástica, por ser de necesidad para la creciente población este aumento de templos.

El Correo de los Estados Unidos del día 14, anuncia que el príncipe Napoleón prolongará su estancia en Nueva-York mas de lo que se creía. El príncipe seguía aceptando invitaciones para una y dos semanas, de modo que su viaje al Niágara se había aplazado indefinidamente.

Los diarios extranjeros nos dan cuenta de un fenómeno musical de los que

habrá seguramente pocos ejemplos. Livigi Ricci de edad de ocho años, hijo del célebre profesor de música de este nombre, dirigió el 13 del corriente los cantores de la basílica de San Justo de Trieste donde se ejecutaba una misa compuesta por el mismo.

Una correspondencia particular que publica el Moniteur francés dice que se calcula en 25 millones de francos, lo que diariamente cuesta hoy la guerra a los Estados Unidos. Un voluntario cuesta cinco veces mas que un soldado regular. Se conviene generalmente en que cada hombre que entra al servicio de los Estados Unidos cuesta 4,800 francos al año.

Un periódico de Santander refiere que al presentarse el gobernador civil de aquella provincia en los baños de Ontaneda para felicitar al señor duque de Tetuan, oyó de este que S. M. le habia encargado muy especialmente que manifestase de nuevo a las autoridades y pueblo de Santander el gratísimo recuerdo que conservaba y conservaría de su estancia en el seno de un pueblo tan leal y caballeroso.

La Discusion se queja de que estando concluido el trozo del camino de hierro de Andalucía, desde Manzanares a Valdepeñas, no se ha puesto aun al servicio del público. Segun dicho periódico, se habla de un resentimiento entre los empleados del camino y el ayuntamiento de Valdepeñas, pero no es creible que por una mezquina cuestión de personas se perjudique en su comodidad a los viajeros que quieren ir a Andalucía, y en sus intereses a los que tienen invertidos sus fondos en la empresa.

El Ost-Deutsche-Post dice que los cañones han sido muy perjudiciales a la cosecha en Italia y que de Liverpool se han enviado 80,000 fanegas de maíz a Ancona, que ordinariamente enviaba a Inglaterra el excedente de sus cosechas. El mismo periódico dice que las noticias políticas de las Romanias son muy tristes.

El presidente de los Estados Unidos Sr. Lincoln, ha decretado en toda la Union un día de ayuno y oraciones para pedir al Señor el bienestar y la seguridad de los Estados.

Los trabajos de obras públicas que hay ya subastados ó en construcción en la provincia de Gerona, importan mas de 22 millones de reales, sin contar los del ferro-carril que empiezan en grande escala.

Un diario de Cartagena reclama la atención del gobierno en favor de la industria minera, ahora que la baja de los precios la ha colocado en una situación critica.

Los diputados a Cortes señores Carrías y Polanco, han visitado recientemente varios pueblos de sus distritos electorales en la provincia de Santander, habiendo recibido en todos ellos inequívocas pruebas del aprecio y consideración de sus habitantes; aprecio y consideración justos, atendiendo al celo con que ambos diputados se han dedicado al fomento de los intereses de aquellos pueblos.

Los separatistas americanos han ideado cargar los cañones con balas de estano llenas de vivoras, escorpiones y otros reptiles y lanzarlas con morteros al interior del fuerte Píkens, cuya guarnición, dicen, se verá obligada a retirarse al verse asaltada por tales enemigos. Ya supondrán nuestros lectores que las consecuencias de esta invención no pasarán de hacer reír al público a costa de sus inventores.

Parece que el alcalde-corregidor de Reus se dispone a venir a Madrid en el mes próximo con licencia temporal.

El 26 hubo en Villanueva y Geltru una grande alarma producida por un perro rabioso que mordió a otros. Por fortuna pudo darse caza al can y fué muerto por el mismo alcalde de la población.

A principios del mes próximo debe reunirse la diputación provincial de Alicante con objeto de aprobar los nombramientos de los directores de caminos vecinales que deben encargarse de las obras de las nuevas carreteras. Tambien se ocupará aquella corporación del examen de los estatutos del banco agrícola.

Segun se asegura, al verificar los trabajos de una mina de carbon que se explota en las cercanías de la ciudad de Alcoy, se ha encontrado una cantidad crecidísima de agua potable de las mejores condiciones, que no pudiendo por su situación aprovecharse en aquel punto, pretenden sus dueños venderla para el riego de la huerta de Alicante en razon a ser muy fácil conducirla por cauces naturales hasta el pantano. Al efecto, parece que se trata de hacer proposiciones al sindicato de riegos.

Un despacho del mar de las Indias da noticias de Madagascar del 15 de julio. La reina Ranavalo, continuaba gravemente enferma. Reicaba gran agitación en Tanarriva. El comandante de la division naval inglesa habia llegado a Tamatava.

TERCERA EDICION.

Ayer a las tres y media de la tarde el Tribunal Supremo de Justicia falló la competencia entablada por el juez de primera instancia de Antequera para conocer en la causa formada a los concejales de dicha ciudad. El lunes llegaron los autos al tribunal y el mismo día fueron pasados al fiscal del Supremo. Ayer por la mañana el fiscal devolvió los procedimientos con su informe y entregada en el acto la causa al relator, se dió cuenta por este a la sala a las tres de la tarde y la sala no se separó por disposición de su presidente el Sr. D. Ramon Lopez Vazquez, hasta dictar sentencia, dirimiendo la competencia, conforme al dictámen fiscal, a favor de la jurisdiccion civil. La sentencia ya publicada, se funda en que por el artículo 2º de la ley de 17 de abril solo quedan sujetos a los consejos de guerra los aprehendidos en el acto de una revolucion ó los aprehendidos por fuerza armada, y los concejales de Antequera fueron presos en el ayuntamiento y por el corregidor, por mas que este obrara en virtud de órdenes del comandante general de Málaga, ante quien los concejales han sido acusados de conspiradores. Al dar esta noticia, que rectifica otra que hemos publicado ayer despues de tomar informes que debiamos creer buenos, y al darla con detalles tan precisos y completos, demostramos una vez mas que no titubeamos en rectificar nuestros propios errores, y que siempre, antes de todo, readimos culto a la verdad.

Un despacho telegráfico recibido hoy de Bayona, anuncia que en la madrugada de hoy mismo la emperatriz ha llegado a Biarritz. Aun no es cosa segura que visite este año su palacio de Arleaga. Su madre la señora condesa de Montijo sale el lunes de esta corte para reunirse en Biarritz con la emperatriz.

Hoy hemos recibido una carta de Paris en que se nos dice que S. M. la reina Cristina irá si su salud se lo permite en diciembre de este año a Asturias, pero que no vendrá a Madrid. S. M. la reina madre y su familia, irá a Asturias por mar, y por mar volverá a Francia.

Hoy a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30. El tribunal ha fallado ya en el recurso de apelacion del Sr. Mirés. Las acusaciones de estafa y sustraccion de acciones han sido descartadas. Otras acusaciones han sido confirmadas, y en vista de la frecuencia con que se cometen estos delitos, el tribunal confirma la pena de cinco años de prision que se habia impuesto al acusado en primera instancia. El recurso del Sr. Simeon ha sido desechado. Los periódicos anuncian que la escuadra inglesa ha abandonado a Nápoles.

Londres 29. El Banco de Inglaterra ha bajado al 4 por 100 el interés del dinero.

Varsovia 29. Un rescripto imperial confiere al general Lambert la mision de pacificar a Polonia con el concurso de los ciudadanos inteligentes. En el rescripto se promete mayor independencia y el olvido de lo pasado.

De Londres recibimos hoy una carta en que se nos asegura por persona a quien debemos dar la mas completa fé, que es falso cuanto se dice sobre la conversion de la reina Victoria al catolicismo, y sobre el retraimiento en que S. M. vive; pues precisamente y quizá

para desvanecer falsas suposiciones, la reina de Inglaterra se presenta ahora mucho mas en público que otras veces.

Cartas de San Ildefonso que hemos recibido hoy nos aseguran, que jamás ha demostrado S. M. mas completa confianza en el ministerio que en la actualidad, pareciendo que a medida que se estienen rumores en contrario, se complace S. M. en demostrar mas el afecto y confianza que le merece el presidente del Consejo de ministros.

Todavía ayer y hoy por la mañana algunos periódicos hablan de crisis, y El Clamor Público dice que no sabe si existiria el ministerio cuando apareciera su número de hoy. Ignoramos qué objeto llevarán los periódicos que dan estas noticias, cuando se nos figura que deben ser porquismas las personas que puedan darles crédito conociendo la actual situacion de las cosas.

No es cierta la noticia que segun El Comercio de Gádiz ha corrido en aquella ciudad de que el gobierno trata de comprar para trasportes de guerra los vapores Cataluña, Barcelona y Hamburgo. Solo se han pedido informes al ministerio de Marina por el de ultramar sobre la conveniencia de adquirir el Cataluña; pero se nos figura que los informes dados hacen difícil la compra.

El príncipe Carlos de Toscana, pasó de incógnito el 27 por Marsella donde se embarcó para Roma, en cuya ciudad se casará con una princesa napolitana.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier son esperados mañana 31 en el real sitio de San Ildefonso.

Se dice hoy por El Contemporáneo, presentándolo como una prueba de las pocas ganas que tiene el marqués de Sierra-Bullones de volver a encargarse del ministerio de Marina, que hace doce ó catorce días que le aguarda en Marsella el vapor San Quintin que debe conducir al general Zabala a Valencia, donde le esperan su esposa e hijos. Pero esta prueba de El Contemporáneo no vale, supuesto que es sabido que el general Zabala habia anunciado su embarque para el 29 de agosto, y que llegaria a Valencia el 3 ó el 4 de setiembre. No dude El Contemporáneo que el general Zabala se encargará en cuanto llegue a España del ministerio de Marina.

Hoy recibimos la correspondencia de las islas Filipinas, cuya fecha alcanza al 5 de julio último.

La salud pública era buena en Manila, y bastante satisfactoria en las provincias donde el cólera habia estado causando victimas en el mes anterior.

Los piratas moros seguian recibiendo duro escarmiento por sus actos brutales. El 16 de junio, sobre los islotes de Unisan, fueron destruidos dos barcos y cogidos prisioneros muchos piratas, al par que rescatados bastantes cautivos. La accion fué reñida, sosteniéndola y dirigiéndola el teniente de navio D. José Malcampo, con una cañonera.

El 5 de julio se habia visto un cometa en Manila.

El banco de Manila tenia el 30 de junio un capital de 1,687,774 pesos.

La fragata mercante Concepcion habia llegado sin novedad en su pasaje, desembarcando los PP. jesuitas que iban a su bordo procedentes de España.

Una parte del hospital de Manila se hundió en los últimos días de junio, no ocasionando daño alguno a los enfermos.

Se habia circulado a todas las provincias la orden para que se admitiesen a la libre circulación desde luego las monedas de oro acunadas en la casa establecida al efecto en la capital.

En Cagayan se habia dado caza a un caiman que media cinco varas de largo y tres de circunferencia, el cual habia devorado a una mujer y a un niño.

El correo extranjero llegado hoy nos trae detalles de la horrible catástrofe que tuvo lugar el 25 del actual en el ferro-carril de Brighton. El tren que esperiménto el desastre fué un tren de recreo. De las ocho de la mañana del citado día hasta las ocho y treinta minutos, tres trenes debian salir de la estación de Brighton para Londres. El uno de recreo desde Portsmouth a Londres a las ocho y cinco, directo; otro tren de recreo a las ocho y quince, no deteniéndose tampoco hasta Londres, y el tren regular que se detiene en todas las

estaciones, a las ocho y treinta. El primer tren salió de la estación a la hora indicada, y fué seguido por los otros dos. Cuando el primero llegó al túnel de Clayton, la señal de sin novedad se hizo y el tren siguió adelante. El segundo tren llegó igualmente, pero vió la señal encarnada, señal de peligro, y el maquinista apretó los frenos. No pudo detenerse inmediatamente la máquina, pero al fin lo consiguió, y suponiendo que el tren no habia podido pasar, hizo retroceder poco a poco el tren en direccion a Brighton. En aquel momento llegaba el tren especial de las ocho y treinta, y habiendo visto las señales de costumbre, marchaba con la velocidad acostumbrada hacia el túnel. Los dos trenes caminando en sentido inverso chocaron con tal violencia, que la máquina del tren regular pasó completamente por encima del último wagon del otro. Ninguno de los viajeros que iban en este wagon y en el inmediato quedó con vida. Veinte y dos cadáveres se recogieron en medio de los fragmentos esparcidos de estos dos wagones. Es de temer que esta cifra se aumente aun, pues entre los heridos los hay de mucha gravedad. Los muertos y heridos fueron transportados a Brighton.

El Eco de Oran ha recibido una severa amonestacion de la autoridad por haber injuriado al gobierno español.

Va tomando crédito la noticia de que vendrá a España una embajada marroquí, pero todavía no tenemos motivos para asegurarlo.

El corresponsal del Amigo de la Religion en Roma dice: ignoramos con qué fundamento, que habiendo mediado nuevas negociaciones entre las cortes de Madrid y Viena, en el caso de que las tropas francesas se retiren, las dos cortes están de acuerdo en poner a disposición del Santo Padre una guarnicion suficiente. Parece, añade, que se apoyan para esto en una convencion que tiene la fecha de 1849.

La Regeneracion de esta tarde ha sido recojida.

Personas bien colocadas aseguran hoy lo que viene diciendo LA CORRESPONDENCIA, de que empezará una nueva legislatura y que el gobierno pondrá en boca de la Reina cuales son sus propósitos respecto a la gobernacion del Estado.

El Clamor dice que al fin el célebre juriconsulto Sr. Colina, consentirá aceptar el cargo de senador para que fué hace tiempo nombrado.

El Sr. Joven de Salas, decano de los jueces de Madrid, ha sido nombrado presidente de sala de la audiencia de Canarias.

Ha sido hoy declarado no culpable por el juzgado un artículo de El Contemporáneo que trataba de los negocios de Ultramar.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 30. «El Constitucional» de hoy dice que hay grandes probabilidades de que se encargue el banquero Salamanca de la construcción del ferro-carril de Sanlúcar de Barrameda a Jerez.

«El Comercio» anuncia que el ayuntamiento se propone contratar un empréstito de diez millones de reales.

Paris 30. El 3 interior español, a 47 1/2; el 3 esterior a 60 0/0; la diferida, a 42 0/0 y la amortizable, a 60 0/0; el 3 francés, a 68-80, y el 4 1/2 a 98-25.

Londres 30. Los consolidados quedaban de 92 5/8 a 3/4.

BOLSA DE MADRID DE HOY

SOTACION OFICIAL.	Cambios Obispos.
3 com. al contado.	49 15
Id. a fin de mes.	00-00
3 dif. al contado.	42 80
Id. a fin del mes.	00-00
Id. a fin del prox.	45 10
Amort. de prim.	00-00
Id. de segunda.	00 00
Personal.	21 85
De abril de 4000.	96-01
Idem de 2,000.	97-00
De junio de 2,000.	96 50
De agosto de 2,000.	101-00
De julio de 2,000.	96 00
De marzo de 2,000.	91-00
Obras públicas.	98 15
Canal de Isabel II.	169 00
Oblig. del Estado.	91 00
Banco de España.	200-00

NOTICIAS.

Santos de mañana. — San Ramon Nonato, San Hemeterio y San Celestino, mártires.

Autos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cavetano, donde por la mañana se hará función a San Ramon, predicando en la misa mayor don Castor Compañia, y por la tarde en los ejercicios de la novena del Sagrado Corazon de Maria, D. Francisco Berrocal. — Presigue la novena de la virgen de la Concepcion, en Santo Tomas, predicando D. Pedro Quilez. — Continúa tambien la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, serán oradores D. Pascual Marin y Candelario, por la mañana, y don Miguel Sanchez, por la tarde. — En las Salesas nuevas dará principio a las cinco de la tarde una novena a los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria; estará S. D. M. de manifiesto, y predicará D. Joaquin Corral. — Tambien dará principio una devota novena a Nuestra Señora del Puerto, en su propia ermita, extra-muros de esta corte; los ejercicios comenzarán a las seis y media, y durará todos los dias la plática D. Pablo Morso y Vivas. — En San Ignacio, Italianos, oratorios y bédada de San Gines, habrá ejercicios espirituales por la noche. — Al anohecer se cantará la salva con gran solemnidad en las iglesias de Santa Maria y Santa Isabel. — Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Amor Hermoso, en Santo Tomas.

Orden de la plaza. — Servicio por mañana. — Parada: Galicia. — Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de cazadores de Barcelona don José Garcia Valarde. — Visita de hospital: Sagunto, tercer capitán. — Reconocimiento de provisiones: Sagunto, primer capitán. — El brigadier gobernador interino, Maldonado.

Llamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama a Eugenio Hernandez, por el Estado Mayor de la capitania general de Casilla a Ndera a Manuel Marquez Fernandez y por la fiscalia del Estado Mayor de la plaza a Antonio Rayo.

Paga. — La habilitacion de reemplazo anuncia que mañana cobrarán los primeros y segundos comandantes de esta situacion y el 1.º los coronales y tenientes coronales.

Llamamientos civiles. — Por la alcaldia corregimiento de esta capital se cita a D. Miguel Sanchez Plazuelo, doña Francisca Bayon Dominguez, don Juan Cantero Lazo, doña Isabel de los Rios Lopez, D. Joaquin Martinez Muñoz, D. Angel Arcos Echevarria, don Tomas Arcos Rodriguez, D. Juan Arcos Rodriguez, D. Francisco Chacón Orta, D. Fernando Muñoz Abreu y doña Maria de la Luz Muñoz Abreu. Por la administracion de Hacienda pública de esta capital a los herederos de D. Felipe Perez Vilaamil.

Salvadas. — Lo son y muy dignas de recompensarse con algunos años de Saladero los entretenimientos a que parece se dedican algunos chicos en la calle de Fuencarral en el trozo que media desde el Hospicio al palacio del conde de Vistahermosa: consisten en poner lazos de noche a través de la calle para que tropiecen los transeuntes.

Obra artistica. — En vista de la general aceptación que ha merecido del

público la obra que publica el conocido artista Sr. Vanhalen, titulada Panorama artistico universal, dará una entrega cada mes. Tenemos a la vista la segunda que versa sobre antigüedades y costumbres egipcias, cuya serie es la que ahora está dando el Sr. Vanhalen; contiene cuatro finas estampas y representan: Las tres principales pirámides de Menfis. — Los restos de la colosal y deteriorada estatuá de Memnane. — Las divinidades Isis y Osiris. — Un traje real de Faraon perfectamente colorido a las medias tintas. Recomendamos al público esta científico-artística obra como digna de adquirirse.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado del distrito del Norte se cita a Matias del Campo; por el de Hacienda pública a Antonio Alonso, y a D. Enrique Gonzalez; por el del Mediodia a la persona a quien pertenece o hayan fallado varios géneros ocupados a una jilana el dia 8; por el del Prado, a doña Angela Sansa de Albert; por el Tribunal de Cuentas y última vez, a D. Manuel Hurtado de Mendoza, a D. Luis Antonio Rueda y a D. Fermín Garcia Tejedor; y por el juzgado de Lavapiés, a D. Francisco Ceyanes.

Subastas. — El 30 de setiembre se verificará la de las obras necesarias en la casa núm. 5, calle de Lavapiés, en 4,040 rs., ante la administracion principal de propiedades y derechos del Estado.

Defuncion. — Ha fallecido en esta corte doña Maria Magdalena de las Heras de Elouli.

Temperatura. — Ayer, no obstante lo bochornoso del dia, bajó un poco el calor, y a pesar de haberse cubierto el cielo por la tarde, no cayó una gota de agua, despejándose completamente por la noche. El termómetro marcó como temperatura máxima a la sombra 29º, 4, y el centígrado 36º7; al sol señaló 37º4 y 46º7; y la infima 14º6 y 16º7. El cielo estuvo anubarrado y el viento fué vario. La evaporacion consistió en 14,4 milímetros.

Ocurrencias de la capital. — El dia 28 fueron robados varios géneros de un almacén de paños de la calle de la Aduana; pero habiéndose preso el ladrón por los guardias del puesto de San Marcos, se devolvieron a su dueño los que se le ocuparon, poniéndole a disposición del juez competente. El mismo dia se han puesto dos hombres en la cárcel a disposición del juez de las Maravillas, por haber encontrado en su casa, calle del Caballero de Gracia, 2,094 sellos de franqueo que resultaron falsos examinados por la fabrica. Tambien hubo una riña en la calle de Atocha entre un cochero y un camarero, en la que resultó herido el primero. El agresor se puso a disposición del señor teniente de alcalde del Hospital.

Rectificacion. — La Sra. D.ª Luisa Saenz de Viniestra, condesa de Torrijos, y viuda del ilustre general de este apellido, nos ha dirigido una atenta carta rogándonos rectificásemos la noticia que, tomada de otro periódico, dimos en uno de los anteriores números incluyendo entre las personas que están ó han estado en el Hotel Español del boulevard Montmartre en Paris, a los hijos del general Torrijos. Este general no se casó mas que una vez, en el año de 1813, con la señora de quien

hablamos, y no tuvo mas hijos que una niña que murió a los pocos meses de nacer.

Servicio doméstico. — Lamentándose un suscriptor del estado lamentable en que se halla el servicio doméstico en esta corte, nos propone como medio de mejorarlo el establecimiento de una casa en cada distrito; a fin de que reunidos en ella los criados desacomodados, no se pervirtieran; y los amos pudieran hallar en ellas los sirvientes que necesitaban. El gobierno solo debería tener participacion en estas casas en lo puramente gubernativo, dejándose al cuidado y celo del vecindario los medios de sostenerlas. Sin que nosotros adoptemos este pensamiento, creemos que efectivamente debe buscarse un medio de mejorar las condiciones de un servicio que tanto interesa a la familia para su paz y seguridad.

ANUNCIOS.

DON JULIO PAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Anhalt. Conservacion de los dientes y muelas carreadas, orificaciones, alineacion de dientes forjados sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. — (D.)

REGALO DE MIL REALES. — Se desea tomar a traspaso para comercio un cuarto bajo, entresuelo ó principal con buena escalera, en las calles mas céntricas y que su alquiler no exceda de 10,000 rs. anuales. Al que lo proporcione sin traspaso se le gratificará con 50 duros. En el estanco de la calle de Jacometrezo, núm. 55, darán razon.

COMPONEDORES DE HIERRO para cajistas a 14 rs. Altos para estados de cuatro, cinco seis y ocho ciceros, desde 20 rs. en adelante. Punturas de muelle, de todos tamaños a 4 reales par. Se dan 13 por 12. Cintas para máquinas de imprimir. Prensas de imprimir nuevas y usadas, máquinas de satinar y toda clase de efectos para imprenta y encuadernacion. Fundicion tipografica de Aguado calle de Fontejos, núm. 4. — (00, 00, 00 y 30).

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ENTRE SEVILLA Y MARSELLA. El magnifico y veloz vapor español Niña, al mando de su conocido capitán D. Juan Antonio Fernandez saldrá de Valencia para Tarragona, Barcelona y Marsella el lunes 2 de setiembre a las cuatro de la tarde. Admite pasajeros. Se despacha en Valencia por su consignatario D. Alejandro Barba. (30, 31 y 1.º)

LEÑA DE PINO. Se necesita una partida de 4,000 arrobos cortada en trozos que no lleguen a dos pies. Ha de ponerse en casa del comprador. Se pagará al contado en la forma que los vendedores quieran. Se admiten proposiciones por tres dias. El 3 de setiembre se comunicará al interesado la proposicion que queda admitida. Las proposiciones se enviarán con sobre al propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Rubio, núm. 25. Madrid.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanisismos conocidos en España y el extranjero. Pone dientes y muelas desde 20 rs. en adelante, y dentaduras completas, a precios muy arreglados. Calle de Carretas, núm. 7, principal. Madrid. — (00, 30, 1.º y 3.)

PERDIDA. Al anohecer del 27 se extravió en la Calle de Colon, un perro de raza, perdiguero, con dos manchas grandes en la cabeza de color de canela que le cojian las orejas, y toda él con manchas pequeñas del mismo color. La persona que se sirva entregarlo en dicha calle, núm. 10, cuarto principal de la derecha, le darán una buena gratificacion. (00, 00, 31, 1.º y 2.)

EL DIA 27 SE PERDIÓ DESDE la calle de San Gregorio hasta el café de Bilbao una carta con un recibo dentro. La persona que la haya encontrado la presentará en la calle de San Gregorio, núm. 35, cuarto segundo, a D. Alonso, que le dará el hallazgo.

BUENA OCASION. Los aficionados a gangas no tienen mas que ir el domingo por la mañana a la Ribera de Curtidores, núm. 1 (Rastro), en donde se encontrará un gran surtido de indianas y otros muchos géneros que se trata de realizar.

LA NOCHE DEL 29 SE HA extraviado una perra desde la Travesía de Moriana a la calle de Tudescos, blanca, con las orejas negras y una pinta en el nacimiento del rabo, de casta inglesa: el que la entregue en la calle de la Aduana, núm. 9, tienda de encuadernador, se le dará una gratificacion.

PELUQUERIA. — LA DE Prats, que estaba en la calle del Arenal, núm. 12, se ha trasladado a la del Carmen, núm. 4, entresuelo. Le que pone en conocimiento de las personas que gusten honrarle con su asistencia, advirtiéndole que ha reservado un gabinete para teñir el pelo y elaborar el postizo.

MARCHA UNA FAMILIA Y MALQUISA su piso principal con muebles de lujo, y barato. No para huéspedes. Un matrimonio desea otro para estar como en familia. El piso está con lujo, y en proporción barato. Darán razon, Carmen, 4, porteria. (00 y 29)

PARA VALPARAISO Saldrá de Málaga a mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez. Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avistarse con los Sres. Orueta y Zuazubiscar, calle de la Montera, 51. — (00, 00, 60, 00, 50, 31, 1.º y 2.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal. Madrid.

DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREALOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja excede a todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de los dientes.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESA. Línea rapidísima, unica directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella: 32 horas. Valencia a Orán: 68. Madrid a Paris: 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Femand, Mar. 96. Dirigirse en Madrid a los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. — (M. y V.)

MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy: 870. Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21,487,736. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion). — 4, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 4. — (Ag. 0, 00, 00, 60, 00, 00, 00, 00, 00, 31. — Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Oct. 2, 4, 6.)

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID: 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 idem. Misto de domingos y fiestas. 8 idem. Misto de viajeros y diligencias. 7 idem. Tren misto regular. SALIDAS DEL ESCORIAL: 5 idem. de la mañana. Tren misto regular. 5 idem. de la tarde. Misto de domingos y fiestas. 7 idem. Tren misto regular. SALIDA DE VILLALBA: 7 idem. de la mañana. Regular de viajeros y diligencias. El tren que sale de Madrid a las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Madrid a las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba. El tren que sale del Escorial a las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Villalba a las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Circo de Price. (Calle de Recoletos.) Compañia ecuestre gimnástica. Hoy viernes 30 a las ocho y media de la noche. NORMA, yegua inglesa amaestrada en libertad y presentada por Mr. Mellillo. DIVERTIMIENTO CÓMICO, por los clowns señores Whittoyne y Secchi. LA HIJ DEL TURIA, escenas mímico bailables por Mlle. Elisa Moty. EL CHINO MALABAR, diferentes uegos de habilidad y destreza, desempeñados por Mr. Meers. M. CRISTOFF repetirá en la cuerda un escogido trabajo. LAS CUATRO ESTACIONES, escenas mímico-cuestras de trasformacion por Mlle. Mellillo. VUELOS, PIRUETAS Y SALTOS MORTALES, ejecutados sobre un caballo, por Mr. Hubert Meers. JUEGOS ORIENTALES, sorprendentes ejercicios de fuerza y equilibrio, ejecutados por Mr. y madame Sterzembach.

LA SEÑORITA IRMA MONFROID, ejecutará su variado trabajo sobre un caballo en pelo. GRUPOS ACADEMICOS, desempeñados sobre un caballo a toda carrera por Mr. Burnell Rannels y su hijo Federico. EL ARLEQUIN ES ATUA, pantomima cómica dirigida por Mr. Whittoyne, en la que toman parte diferentes artistas.

(PARA MAÑANA.) Teatro de la Zarzuela. — (Compañia lirica española.) Funcion extraordinaria para mañana sábado a las ocho y media de la noche, a beneficio de D. Juan Salces. Orden de la funcion. PRIMERA PARTE. 1.º Sinfonia. 2.º La zarzuela en un acto, titulada: POR UN INGLÉS! Desempeñada por la señora Rivas, y los señores Cubero, Arderius y Ruchel.

SEGUNDA PARTE. 1.º Coro de la zarzuela nominada: Una historia en un meson, cantado por el Sr. Caltañazor y coro de hombres. 2.º Aria de la zarzuela titulada Cesado y soltero, cantada por la señora Soriano. 3.º Duo de la Zarzuela nominada: Gil Blas, cantado por los señores Obregon y Sanz. 4.º Duo de la zarzuela nominada: El dominó azul, cantado por las señoras Santamaria y Rivas.

TERCERA PARTE. 1.º Coro de la zarzuela nominada: El diablo en el poder. 2.º Romanza de la zarzuela nominada: D. Bucefalo, cantada por el señor Sanz. 3.º Romanza de la zarzuela titulada: El diablo en el poder, cantada por el Sr. Landa. 4.º El cigarrero, cancion compuesta y ejecutada por el Sr. Salas, con acompañamiento de piano. 5.º El duo de Otello, que en pa-

rodia cantan los Sres. Caltañazor y Cubero, en la zarzuela nominada El caballo blanco. Invitados por la empresa los artistas de este teatro, para tomar parte en el beneficio que se anuncia, todos se han prestado a ello gustosísimos, guiados por el mismo deseo que a aquellos ha movido, de aliviar en lo posible la triste suerte de un compañero que se encuentra privado de poder ejercer su arte en algun tiempo, a consecuencia de haberse fracturado una pierna. Siguen vendiéndose en la centaduria de una a cuatro de la tarde, y de nueve a once de la noche, los billetes para esta funcion. Circo de Price. A las ocho y media de la noche. — Funcion extraordinaria a beneficio de la señora Adams. Teatro del Circo. Por fin no habrá este año compañía de verso en el teatro del Circo. Ajustada ya la distinguida primera actriz doña Paulina Andrés ha roto su escritura con el Sr. Millet y va a Valladolid al estreno del nuevo coliseo que inaugura sus funciones a mediados de octubre.

Zarzuelas al vapor. — D. Eduardo Bordiu y Bolangero ha compuesto en tres meses cuatro zarzuelas y está concluyendo la quinta con el título de La fragata Venus. Las cuatro primeras que han sido ya entregadas al Sr. Salas se titulan La manzana de la discordia, Mis amores, En mediando una mujer y Cefsa. Buen éxito. — El teatro mecánico, despues de haber recorrido casi todas las provincias de España, incluidas las islas Baleares, está ahora funcionando en Alicante con gran aceptación del público que acude a distraerse y solazarse con las variadas vistas y escenas automáticas que aquel ofrece. Compañia dramática italiana. Cada dia son mayores los elogios que la prensa de Barcelona tributa a la compañía dramática italiana que actúa en uno de los teatros de aquella capital, y que en breve podremos juzgar, por estar contratada para un corto número de funciones en Madrid, según ya indicamos hace dias. Mejoras. — Las obras de la reforma del teatro de Sevilla se llevan a efecto

con gran rapidez, y aun así se cree difícil que puedan estar terminadas para el dia que estaba designado. Zarzuela. — Casi todos los artistas que forman la compañía de zarzuela de Barcelona se encuen tran ya en aquella ciudad, donde ha llegado tambien el Sr. Olona para dirigir y ensayar las producciones. Billetes nulos. — La empresa del Eliseo nos ruega pongamos en conocimiento del público, que los billetes y programas que circulan por Madrid para dar una funcion en aquel local en el dia de mañana, con pretexto de un beneficio, se han distribuido sin su anuencia, y por lo tanto son falsos, creyendo está en el deber de denunciar este hecho, sin perjuicio de tomar las medidas convenientes para evitar tales abusos. Cora ó la esclavitud. — Este es el título de un drama en cinco actos y siete cuadros, estrenado últimamente en el teatro del Ambigü de Paris. El autor es Mr. Julio Barbier, y tiene por objeto combair lo que no tiene partidarios, y por consiguiente no necesita defensa, que es la esclavitud.